

Los Jaivas y Neruda

698 436

Por Melitón Herrera

Pocas veces había sido tan fecunda la unión de un poeta universal como Neruda y un conjunto musical tan notable como "Los Jaivas".

"Alturas de Machu Picchu", una de las obras señeras del vate, alcanza una dimensión insospechada en la musicalización de Los Jaivas. "Ven a nacer conmigo, hermano" se llama el hit de la semana y corresponde a uno de los pasajes más notables de ese poema extraordinario.

El "superventas" del momento, arrebatado prácticamente por el lolero y por los no tan lolos, ha permitido hacer llegar la voz poética de Neruda a un público que con seguridad lo ignoraba. No basta con uno de nuestros Premios Nobel que sea lectura obligada en la enseñanza media. Se trata de algo más: que el texto que le dio una nueva luz a la palabra dicha en castellano, sea hecho suyo — y sentido — por la juventud, y tal es lo que está ocurriendo con esta música que parece recoger los acentos más profundos y cósmicos de la lírica nerudiana.

Los puristas del folklore han criticado a Los Jaivas su falta de identidad con un lugar determinado de nuestro continente y por la inclusión de instrumentos electrónicos junto a los de raíz vernacular, como trutucas, zampoñas, tarkas y cultrunes.

"Alturas de Machu Picchu", pese a que se inspira en un lugar andino ubicado en las sierras del Perú y antaño centro de una portentosa civilización de la que han quedado como testigos sus piedras desnudas, escalinatas y templos, es, en el fondo, un canto a Indoamérica. Los Jaivas, a su modo, pretenden algo igual, y en cuanto a la inclusión de efectos electrónicos, si todo va en beneficio del resultado musical, bienvenidos sean.

Los Jaivas y Neruda [artículo] Melitón Herrera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Herrera, Melitón

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Jaivas y Neruda [artículo] Melitón Herrera.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa